
第５回 議会報告会報告書（林業研修センター） 

 

○日  時  平成２７年１１月９日（月） 午後６時３０分～８時２３分 

○場  所  林業研修センター 

○参加人数  ７名 

○出席議員  青木照夫、伊藤一男、渡部 憲、猪俣常三、秦 貞継、議長 

 

◆質疑・応答◆質疑・応答◆質疑・応答◆質疑・応答 

 Ｑ 小学校の空調設備の雪囲いは当初予算に入っていなかったのか。一年も経過しないの

に補正予算を組むのはおかしいのではないか。 

 Ａ 空調設備がどのような配置になるのかもあって、同時予算計上が出来なかった。 

  

Ｑ 町長あて、９項目の申し入れ事項の回答を報告会の資料に掲載してほしい。 

 Ａ 検討する。 

  

Ｑ 町道・林道の維持管理について。黒沢地区は高齢化により草刈等が困難になっている

ので、町に草刈等やって頂くよう要望してほしい。 

 Ａ どこの地区でも同様であり、優先順位を決めてきちんとやるよう要望する。 

 

Ｑ 縄沢の不動川に架かる橋の修繕をしてもらったが、その他の所も傷んできているので

見に来てほしい。 

Ａ 委員会で調査をする。 

  

Ｑ 議員もあれもこれも要望するのではなく、是々非々でやってほしい。 

 Ａ その通りです。 

  

Ｑ 定住促進住宅の管理をきちんとしてほしい。特に周りの除雪であったり排水管の清掃

などより良い住環境を保持したいと思うが、どこに要望したらいいのか。 

 Ａ 議会に要望があれば、現地調査をして対応したい。 

 

◆意見・要望等◆意見・要望等◆意見・要望等◆意見・要望等 

 ① さゆり公園管理棟への、自転車・バイク置き場の設置（屋根付）を要望します。 

 

② 役場職員の残業の短縮化を要望します。 



第５回 議会報告会報告書（上野尻会館） 

 

○日  時  平成２７年１１月９日（月） 午後６時３０分～午後８時１５分 

○場  所  上野尻会館 

○参加人数  ４名 

○参加議員  荒海清隆、三留正義、長谷川義雄、薄 幸一 

 

◆質疑・応答◆質疑・応答◆質疑・応答◆質疑・応答 

Ｑ 集会所にインターネット（料理講習会等のレシピ等を参考とするため）を導入する際

に補助してほしい。 

Ａ 調査・検討したい。 

 

  Ｑ 議長等の選挙内容についてどのような内容か説明をしてください。 

 Ａ 荒海委員長と三留委員を主として懇談する。 

 

Ｑ プレミアム商品券の内容が納得いかないが内容について説明してください。 

Ａ 商工会事業や類似の事業について懇談する。（30 分ほど） 

 

Ｑ ケイブルＴＶの放映の中で、両側に黒い部分が出るときがあるが、改善（両サイドの

フレームにキャラを入れるなど）できないか 。 

Ａ 調査・整理したい。 （説明したが理解に至らなかった） 

 

Ｑ ①防災無線等とＬ字放送の連携をしてほしい 。②宅内受信機を拡大してほしい。 

Ａ 三留委員説明する。②今後さらに調査・整理し検討します。 



第５回 議会報告会報告書（町公民館） 

 

○日  時  平成２７年１１月１０日（火） 午後６時３０分～午後８時１０分 

○場  所  西会津町公民館（小ホール） 

○参加人数  ６名 

○参加議員  清野佐一、多賀 剛、小柴 敬、三留 満、議長 

 

◆質疑・応答◆質疑・応答◆質疑・応答◆質疑・応答 

 Ｑ 野沢保育所の今後の利用計画は。今後壊す予定はないのか。地域で利用できないのか。 

 Ａ 現在使用中なので、今後のことはまだ決まっていない。建物の老朽化のため耐震性の

問題があり再利用は大変難しいとの返答であった。 

  

Ｑ 町内でも高齢世帯の除雪が問題化している。民生委員自体が高齢化して除雪を応援す

ることができなくなってきている。 

 Ａ アンケート調査や地域の意見集約をして対策を考えるとの返答があった。 

  

Ｑ 野沢中央通りが寂れてしまっているので、公的施設を置くことができないか。 

 Ａ 道の駅に併設する地域販売力強化施設から町内への誘客をはかるため、ポケットパー

クの設置、ふるさと自慢館の拡充を進めている。 

 

◆◆◆◆議会議会議会議会へのへのへのへの要望要望要望要望 

 Ｑ 樟山バイパスの質問があったが、他地区のことなのでわからないので、略図で示して

町民全体が理解できるようにしてほしい。 

 Ａ 今後、議会広報特別委員会でどのようにできるのか検討する。 

 

Ｑ 大槻橋の補修工事は予定どおり完了するのか。 

 Ａ 年度内完成の予定である。 

  

Ｑ 町内の克雪委員会は非常に厳しい運営をしている。援助はできないのか。 

 Ａ 特定の団体にだけ補助を出すことは難しい。 

 

◆◆◆◆行政行政行政行政へのへのへのへの要望要望要望要望 

 ① ４月には中央通りの白線を引いてほしい。それが魅力ある町作りにつながる。 

 

② 情報（新庁舎・横町館跡）の提供をもっと素早くしてほしい。 



第５回 議会報告会報告書（新郷連絡所） 

 

○日  時  平成２７年１１月１０日（火）午後６：３０～８：０５まで 

○場  所  新郷連絡所 

○参加人数  ３名 

○参加議員  荒海清隆、三留正義、長谷川義雄、薄 幸一 

 

◆質疑・応答◆質疑・応答◆質疑・応答◆質疑・応答 

Ｑ ①小学校建築と庁舎移転を一緒に計画できなかったのか。②都市計画などのような将

来設計の計画を町民にわかりやすく示してほしい。 

Ａ ①経緯説明 ②持ち帰り調査・整理し申し入れしたい。 

 

■ 小学校の室外機雪囲いについて経緯経過を踏まえて懇談する。 

  

■ 橋立自治区内の住宅と住宅間の接続道が不便である。将来的に土地関係を調査してか

ら改めて提言したい。このことについて懇談した。 

  

Ｑ 新村平明間の狭隘な部分について整備を急がれたい。 

Ａ 継続的に続き取り組みます。 

 

Ｑ 新郷連絡所での大きな会合・検診などの際には路上駐車になりがちで安全性や利便性

の面から新郷保育所側の敷地を駐車場にしてほしい。（出席者全員一致） 

Ａ 持ち帰り調査・整理し要望します。 

 

Ｑ 上ノ原耕地の水田水利費（動力水利）の負担が大きくて維持が難しい現況にあるので、

行政補助をいただきたい。（水利費約７，２００円／反、反当たり８俵の収量とすると、

水利費だけで１俵当たり約９００円の経費となる） 

Ａ 動力水利を利用する地区全他の問題でもあることから、スピード感をもって委員会で

調査・整理をして提案・要望を検討します。 

 

 

 



第５回 議会報告会報告書（奥川みらい交流館） 

 

○日 時  平成２７年１１月１０日（火） 午後６時３０分～８時２３分 

○場 所  奥川みらい交流館 

○参加人数  ８名 

○出席議員  青木照夫、伊藤一男、猪俣常三、秦 貞継 

 

◆質疑・応答◆質疑・応答◆質疑・応答◆質疑・応答 

 Ｑ 雪囲いの補正というのは空調設備ができる時にわからなかったのか。 

 Ａ 議会でも十分指摘してまいりました。事業費が高すぎるので圧縮する予定です。 

  

Ｑ 役場庁舎移転の遅れはどのくらいになるのか。 

 Ａ 埋蔵文化の指定であることを教育委員会では認識していなかったことの質問を議会で

しました。 

  

Ｑ 販売力強化施設の地盤はわかっていたのはないか。 

 Ａ よりっせと同じ地盤ということから施工をしたところ、地盤が軟弱であることがわか

った。専門職員が少ないことから、こういう結果に繋がったかもしれません。 

  

Ｑ ふるさと納税をもっと増やすことはできないのか。増やすことが出来ればいろんなこ

とに使えると思うので、是非財源を増やしてもらいたい。 

 Ａ 多く寄付金を集めることが出来ると生産者も潤うので大変良いことだと思います。 

  

Ｑ 子供は宝ですので子育て支援に力を入れてもらいたい。 

 Ａ 今日の全員協議会で、町長が保育料無料化についても説明していましたので、議会で

も申し上げていきたい。将来性のある子供にお金を使うべきだと思います。 

  

Ｑ 職員採用の際、専門職は採用しないのか。 

 Ａ 採用はしているが、少ないので議会としてはもっと増やすように申し上げています。 

  

Ｑ ケーブルテレビには議会では口出しできないのか。この間、防災無線で緊急放送をし

ていたのにケーブルテレビでは放送されなかったが、なぜなのか。 

 Ａ 緊急の場合、夜中でも発信しなればならない。 

  

Ｑ マイナンバー制度について説明してほしい。 

 Ａ 社会保障制度に主に使われると思うが、詳しいことは申し上げられません。 

 

◆提言・要望等◆提言・要望等◆提言・要望等◆提言・要望等 

 ① イベント・交流事業等により町外からの参加者も多くなり、その方々にわかりやすい



ように、地域の通称施設などの案内看板を設置してほしい。また、イベントや交流事

業の際、使い回し（借用）できるような看板を作成してほしい。 



第５回 議会報告会報告書（黒沢公民館） 

 

○日  時  平成２７年１１月１１日（水） 午後６時３０分～午後８時１５分 

○場  所  黒沢公民館 

○参加人数  １２名 

○参加議員  清野佐一、多賀 剛、小柴 敬、三留 満 

 

◆質疑・応答◆質疑・応答◆質疑・応答◆質疑・応答 

 Ｑ 公債費は利息の変動があるのか。 

 Ａ 過疎債をできるだけ利用している。 

  

Ｑ 町道・林道・農道の維持管理はどうなっているのか。 

 Ａ 予算が限られているので、激甚災害、融雪害等で対応している。自治区から要望書を

あげてもらうと話が進みやすいので、陳情書や要望書を積極的に提出してほしい。 

 

◆◆◆◆議会議会議会議会へのへのへのへの要望要望要望要望 

 Ｑ 国道４００号の改良工事が進んでいない。杉峠をどうするのかもっと関心を持って取

り組んでほしい。 

 Ａ 国道 400号杉峠改良促進期成同盟会で要望活動を行っている旨を自治区長へ回答 

  

Ｑ 町道面倉線の決壊箇所の修繕について要望しているが、返答がない。 

 Ａ 担当課に確認する。 

 

◆◆◆◆行政行政行政行政へのへのへのへの要望要望要望要望 

 ① 旧黒沢小学校は緊急避難場所に指定されているにもかかわらず、鍵がかかって中に入

れない、また電気・水道も使えない状態にある。緊急時の対応ができない。ハザード

マップの見直しも含めて検討してほしい。 

 

② 林道大滝線の電線が冬期間、雪害や倒木により障害が発生し、それにより下谷地区全

体が毎年何度も停電になって、日常生活に重大な影響をもたらしているので対策をと

ってほしい。 



第５回 議会報告会報告書（安座集会所） 

 

○日 時  平成２７年１１月１６日（月） 午後６時３０分～８時３８分 

○場 所  安座集会所 

○参加人数  １１名 

○出席議員  青木照夫、伊藤一男、渡部 憲、猪俣常三、秦 貞継 

 

◆質疑・応答◆質疑・応答◆質疑・応答◆質疑・応答 

 Ｑ 議会報告会は何班に分かれてやっているのか。 

 Ａ ３班編成でやっています。 

  

Ｑ 議会中継をケーブルテレビで見ていると、前町長からの選挙で負けたしこりから現町

長の足を引っ張るような議会になっているようでやめてほしい。他町村の人に見せら

れる議会にしてもらいたい。要望ですので答弁はいりません。 

 Ａ ただいまの内容については真摯にお伺いしておきます。 

  

Ｑ 認定こども園はどこにできるのか。 

 Ａ 西会津小学校の隣にできることが決定しています。 

  

Ｑ ふるさと納税について、町民向けの説明を行うことはおかしいのではないでしょうか。

その町村のやり方に賛同してやる人も多い。群馬県の上野村にはいろんな仕掛けがあ

り、ヒントになるのではないか。 

 Ａ ふるさと納税は地元の経済の活性化につながり、必要と思います。 

  

Ｑ 議会だよりに載っていたが、牧橋は縦貫道路を先にやってその次ということですが、

奥多摩工業もあるので早くやってほしい。縦貫道路はいつ頃までに完成するのか。 

 Ａ 喜多方建設事務所に聞いても正確なことはわからない。 

 

Ｑ 関根橋も老朽化しているので点検してほしい。 

 Ａ 町に伝えます。 

 

◆意見・要望等◆意見・要望等◆意見・要望等◆意見・要望等 

 ① 町長あて９項目は議員も本当に理解してやっているのか。町へ申し上げるには、議員

も代案を出せるくらいになってほしい。 

  

② 議会報告会は開くたびに人が集まらない、なぜそうなるのかは議会報告会のルールが

ないからだ。続けるならばルールを作ってください。 

  



③ 議会傍聴の際、議員と同じ資料がもらえないのか。 

 

 ④ 議決項目を増やしてほしい。 



第５回 議会報告会報告書（端村集会所） 

 

○日  時  平成２７年１１月１６日（月） 午後６時３０分～午後８時２０分 

○場  所  端村集会所 

○参加人数  １１名 

○参加議員  清野佐一、多賀 剛、小柴 敬、三留 満 

 

◆質疑・応答◆質疑・応答◆質疑・応答◆質疑・応答 

 Ｑ 集落の消滅が現実化してきており、人口減少がこれ以上進むと地域の存続さえも難し

くなってくる。町の将来を見据えた産業作りに本腰を入れて取り組んでほしい。 

 Ａ まち・ひと・しごと総合戦略の素案を策定中で、近日中に広く町民の意見を聞いた上

で具体的な取り組みをまとめることになっている。 

 

◆◆◆◆議会議会議会議会へのへのへのへの要望要望要望要望 

 Ｑ 滝坂側からの土砂の押し出しによって、銚子ノ口の水流に変化が起きており、端村側

に水圧がかかるようになってきており心配している。実際はどうなのか確認をしてほ

しい。 

 Ａ 河川事務所に確認をしたい。 

 

Ｑ さゆり公園ふれあい広場の和式トイレの改修を要望しているが未だ実現していない。

高齢者にとっては苦痛なので早期に洋式トイレに改修をお願いしたい。 

 Ａ 期限をはっきりさせるよう対応します。 

 

Ｑ 駅伝の成績が伸びない。予算を増やしてスポーツ選手の育成にもっと力を入れてほし

い。 

 Ａ スポーツ予算が少ないことはこれまでも指摘してきたが、再度申し入れをする。 

 

 

【行政要望】 

 ① 猿が人家の近くまできて被害を受けている。懸賞金をもっと多くして厳しく取り締ま

ってほしい。 

 



第５回 議会報告会報告書（極入集会所） 

 

○日  時  平成２７年１１月１９日（木）午後６：３０～８：１０まで 

○場  所  極入集会所 

○参加人数  ６名 

○参加議員  荒海清隆、三留正義、長谷川義雄、薄 幸一、議長 

 

◆質疑・応答◆質疑・応答◆質疑・応答◆質疑・応答 

■ 循環型エネルギーとバイオマスボイラーについて懇談する。（１８分ほど） 

 

■ デマンドバスの状況と役場庁舎などについて懇談する。 

    

Ｑ 弥生地区の消防ポンプの管理がしにくいので極入に移動してほしい。 

Ａ 調査・整理して申し入れします。 

 

Ｑ 樟山（原地内）から奥川までの県道整備をしてほしい。 

Ａ 継続的に県に働きかけるとともに町にも申し入れをしたい。 

 

Ｑ さゆり公園の落ち葉や柴の葉などを産業廃棄物ではなく、堆肥資材などとすることを

検討できないか。 

Ａ このことについては調査・整理して提案を検討します。 

 

Ｑ ケーブルテレビ（１１チャンネル）の一般放送時間終了後のショッピグ番組はいらな

いのではないか。 

Ａ 調査・整理して要望について検討します。 

 

■ 有害鳥獣対策などにつて意見交換・懇談する。 

 

 

 


